

CRONICA POLITICA

DIFERENCIA DE OPINIONES

MADRID, 20. (Crónica de Pyresa, desde las Cortes.)

Con las cuatro y media de la tarde. En un restaurante de esta zona, cosmopolita, elegante, donde está el estadio «Santiago Bernabeu», tuve la oportunidad de escuchar el siguiente diálogo entre dos camareros etiquetados:

—Los procuradores están hablando del país, dijo el más viejo.

—¿Y qué dicen?, interpelló el otro.

—Pues nada, hay diferencias de opiniones.

Estos profesionales de la hostelería se referían al almuerzo de trabajo que han celebrado en un salón reservado de ese restaurante, los miembros del grupo parlamentario independiente. Media hora después finalizada la reunión, David Pérez Puga, presidente del grupo, y titular de la comisión de trabajo de las Cortes, informó que en esta comida los veinte procuradores que asistieron habían intercambiado impresiones en torno al proyecto de ley de reforma política. También dijo que habían contemplado la reforma sindical, pero que, de momento, no tenían conclusiones al respecto. Es posible que mañana este grupo parlamentario haga pública una nota sobre estos temas.

David Pérez Puga, familiar por la provincia de Pontevedra, se reunirá el próximo lunes, a

las doce y media de la mañana con los demás procuradores gallegos en la Cámara, para estudiar cuestiones relativas a su tierra. Esta mañana, Pérez Puga fue recibido por el presidente de las Cortes y del Consejo del Reino, Torcuato Fernández Miranda y Hevia, en su despacho oficial.

Los procuradores del grupo parlamentario independiente venían reuniéndose últimamente en el palacio de exposiciones y congresos del Ministerio de Información y Turismo. Desde el pasado invierno no lo hacían en el establecimiento apuntado al inicio de la crónica, cuando aun no se habían legalizado los grupos parlamentarios en las Cortes.

FERNANDEZ - CUESTA Y LAS CORTES

De interesantes se han calificado en círculos políticos las recientes declaraciones de Raimundo Fernández - Cuesta y Merelo, presidente de la asociación política Frente Nacional Español (FNE) y miembro del grupo parlamentario de acción institucional, que preside Rafael Díaz-Llanos y Lecuona. Fernández-Cuesta habló al término de un almuerzo de hermandad que se celebró ayer, en Leganés (Madrid), para inaugurar la sede local de esta asociación política. «La doctrina de la Falange está aun viva y vigente —puntualizó Fernández

Cuesta—, aunque otros crean lo contrario, pues no se ha convertido en estatua de sal por tener la vista vuelta al pasado, sino que mira hacia el porvenir y se considera con títulos humanos e ideológicos más que legítimos para contribuir al desarrollo político de que tanto se habla y está resuelta a ponerlos en juego y aportarlos a él». En otro momento de su intervención, Raimundo Fernández-Cuesta destacó que «nuestra posición doctrinal con respecto a los partidos en España quedó expuesta en las Cortes de manera nítida y precisa, inspirada siempre en el pensamiento de José Antonio».

ACTIVIDAD DEL CLUB SIGLO XXI

El presidente del Club Siglo XXI, Antonio Guerrero Burgos, se reunirá mañana con los periodistas para informarles de las próximas actividades del Club. En síntesis, consiste en una serie de conferencias a cargo de personalidades de la política y de las letras, sobre el tema genérico «La Corona y la sociedad española ante un año histórico», que se iniciarán el próximo día 5. Antonio Guerrero Burgos presentará a los periodistas, si la imprenta lo ha concluido, el libro que recoge los parlamentos pronunciados en el pasado curso 1975-76, sobre «Monarquía y cambio social», que se desarrollaron en el centro político que preside.

CRONICA DE BARCELONA

La ciudad manipulada

BARCELONA, 20. — (Crónica de Manuel Pamiás, para Pyresa).

¿Dónde estamos? Se ha estrenado la película «La Ciudad Cremada» (La Ciudad Incendiada), que narra, desde óptimas personas, una época dolorosa para esta capital catalana, desde el desastre de Cuba hasta la semana trágica. Como ya es tradición en los domingos y festivos, hubo profusión de manifestaciones, esta vez en Mollá, en Villanueva y Geltrú, en Premiá, Badalona, Prat de Llobregat, etcétera. Pero las más espectantes se produjeron por la lógica alegría después del justo triunfo del Barcelona sobre su rival, el Madrid. Los coches recorrieron, la ciudad haciendo sonar el claxon, y en diversos lugares los aficionados azufraneros exteriorizaban su satisfacción. Pero lo que parece difícil de digerir es que, junto a los gritos de euforia futbolística, se mezclaran los de «dimisión de alcalde», «fuera Viola», que además es barcelonista y fue director de su junta, en un período muy brillante del equipo azufranero. Nadie, en los últimos días, se ha acordado que hace veinticinco años funciona «Seat»,

que da trabajo a más de veinticinco mil personas y que ha fabricado hasta la fecha varios millones de coches.

¿Adónde vamos? Esto se pregunta mucha gente. Es evidente que existen unos planteamientos nuevos, que implican, sentido y formas de vista distintos, pero se comienza a asistir a un desánimo cara al futuro, que se otea «piagado de complicaciones, anárquico, confuso, bajo la presión, de grupos, más que de realidades, que está deteriorando la convivencia. Esto es una realidad, y adobarla con otras frases, faltar a la verdad.

¿Adónde vamos? Se ha estrenado una nueva película, «La Ciudad Cremada», una película que ofrece de nuevo la violencia. Pero parece que en esta ciudad, por todas partes, por una y otra parte, existiera otra vez un deseo de violencia como si se quisiera repetir sobre la geografía «La Ciudad Cremada».

Y millares y millares de hombres no participan de esta manipulación, pero estos millares y millares de hombres no tienen medios ni de defensa ni de planteamiento de sus problemas. Los hombres de la paz

no tienen parte en este cotarro de una ciudad que está enloqueciendo por horas.

Es evidente que existen muchos problemas. Es evidente que, a veces, la burocracia retrasa soluciones. Es evidente que existe, grupos interesados en clases dominantes que impidan mejores resultados. Pero es evidente, rotundamente, que esta ciudad está siendo manipulada al margen de los ciudadanos. Esta manipulación actúa como con unos sistemas nazis, que dejaría en pañales a las épocas hitlerianas.

Por eso, muchos miles de personas se preguntan: ¿Adónde vamos? y no obtienen respuesta. Y desean respuesta. Cuando alguien osa poner algún reparo ante cualquier anomalía en el normal funcionamiento ciudadano, existen como boicots que los acallan: «puesto esto es lo que ocurre en el resto de Europa». Pero no es una justificación ni un consuelo ni una ventaja.

Esta ciudad, en la que la clase real está confusa, ignorando los intereses que se manejan, las presiones que se ejercen, los objetivos que se persiguen, las motivaciones que se tienen, y por eso se preguntan una y otra vez: ¿Adónde vamos?

VEINTE DE SEPTIEMBRE

Hablar mucho, escuchar mucho, escribir mucho, leer mucho. Todo esto hace falta para que empecemos a entendernos unos a otros. No se trata de convencer a los contrarios, ni de que ellos nos conviertan a nosotros, sino de comprender todos las razones y motivaciones de posturas diferentes o contrapuestas. Así será posible que nadie entienda el triunfo político como la aniquilación del derrotado; sino como la posibilidad de aplicar —durante un período limitado de tiempo— criterios concretos a la resolución de los problemas planteados, tanto por la convivencia comunitaria, como por la utilización económica de los recursos del país y la distribución más justa de la riqueza.

Debe extenderse por nuestra geografía el pragmatismo político, entendido no como un desprecio a las ideologías, sino como un sano y apaciguador intento de conciliar los deseos con las realidades, y de operar con fuerzas e intereses —bien sean existentes o efectivamente edificables— mejor que con abstracciones.

El dogmatismo, destrerrado ya de la ciencia e incluso fuertemente cuestionado en lo religioso, donde no tiene sentido es en lo político. La política exige tener los pies en el suelo, aproximar criterios, temer intereses. Es negociación, pacto, transacción, flexibilidad. Los dogmas, por el contrario, son monolíticos que no admiten reformas parciales: se está con ellos o contra ellos, sólo cabe la imposición o la sumisión. Pero las cosas, generalmente, no son blancas o negras. Como en el manido slogan publicitario, podemos decir que la vida es en color: la política también debe ser en color.

Leer mucho, ayuda a encontrar puntos de coincidencia. Atención a este párrafo: «Yo no aceptaría la hipótesis del despedazamiento del Estado y menos de la Nación. He aludido muchas veces al patriotismo y no tengo ningún inconveniente en decir de modo público que una de las cualidades que tengo es la de ser un patriota convencido». No es, como pudiera creerse, una frase pronunciada por Manuel Fraga o por Gonzalo Fernández de la Mora. No. Lo dice

—ayer mismo, en «El País», el profesor Tierno Galván, presidente del Partido Socialista Popular (PSP). Y lo dice, el mismo lo aclara más adelante, porque la unidad nacional es «de sentido común».

Pero, en los últimos días, hay algo cuya lectura no favorece precisamente la concordia nacional ni la viabilidad de la transición democrática: los comunicados de Coordinación Democrática. Este organismo cada día está más aislado del resto de los grupos políticos, más sometido al PCE y a las maniobras no representativas de García Trevijano, más intrasigente y más dividido interiormente. Mientras Tierno rechaza posturas maximalistas, mientras Ruiz Giménez considera un paso positivo el proyecto gubernamental, mientras el PSOE busca la negociación con el Poder, Coordinación Democrática rechaza por las malas la reforma Suárez. Pero, ¿qué es Coordinación Democrática sin PSOE, sin PSP, sin ID...? Pues es, lisa y llanamente, la suma del PCE y García Trevijano. Más o menos, la antigua «Junta» de París. Los comunistas están luchando a tumba abierta para no ser dejados fuera de combate por sus propios aliados, pero no tienen credibilidad democrática.

Así que... hay ruptura. Pero no la que quisiera el PCE, sino de Coordinación Democrática con la opinión pública española (mayoritariamente favorable al proyecto Suárez, según todas las encuestas) y, a corto plazo, de la propia Coordinación Democrática por dentro. Dentro de pocas semanas lo veremos. Y por de pronto, la operación moderada (democráticos y socialdemócratas) han renunciado públicamente a la cena de acercamiento que tenían preacuerdo básico, hay líderes, hay dinero; sólo falta ahora una buena maquinaria de «jóvenes lobos» dispuestos a pa-

vista con este organismo en crisis.

Y mientras, las derpasas (¡sorpresa!) en espectacular y eficiente reparación. El «stándem» Fraga-Silva-López Rodó-Esteruelas-Fernández de la Mora (¡están todos!) parece ultimarse sus últimos ajustes. No lo duden ustedes: si este «partido conservador» sale adelante, ganará las primeras elecciones. Se admiten apuestas. Hay tearse el país y ganarse los votos en directo, de uno en uno.

Innegable alarma, en cambio, en el movimiento socialista. La derrota del domingo en Suecia puede ir seguida, en breve plazo, por otra equivalente en la República Alemana. Con Olof Palme y Willy Brandt (el «jefe» en la sombra), el PSOE renovado perdería sus principales apoyos. No es lo mismo el respaldo de unos partidos que de unos Gobiernos. El mismo Felipe González podría verse muy debilitado dentro del partido.

Y para animar el cotarro, Juan Luis Cebrián ha abierto el forjillo del Oráculo de Delfos (que diría Forges) y ha sentenciado irremediablemente al presidente Suárez: «La democracia puede y debe acabar con su carrera política». O no, vaya usted a saber. El artículo de Cebrián es muy interesante, contiene verdades expresadas con claridad poco frecuente hoy en día; pero, a nuestro modesto juicio, tiene errores y, sobre todo, contradicciones. Y algo muy desagradable y potencialmente peligroso: la «caza de brujas» que trasluce el término perseguidores, aplicado de manera tan inequívoca que pudieran darse por aludidos cuantos —sin perseguir nunca a nadie— han sido favorables al Régimen de las últimas cuatro décadas. Cuidado, una vez más, con destapar la caja de los truenos. No beneficia a nadie.

EPUNTO

PRESIDE EL DELEGADO NACIONAL DE PROVINCIAS APERTURA DEL CURSO SOBRE REGIONALISMO

PENISCOLA, 20. (Del envío especial de «Pyresa», Benigno Cid).

Bajo la presidencia del delegado nacional de Provincias, José Luis Pérez Tahoces, se procedió esta mañana a la apertura oficial del XVII Curso sobre problemas políticos de la vida local sobre regionalismo y al que acuden más de un centenar de personas provenientes de todas las provincias españolas. Acompañaban al delegado nacional en la presidencia las primeras autoridades civiles y militares de la provincia y Peñíscola, así como el procurador en Cortes y consejero nacional, Agustín de Asís Garrote.

Habló, en primer lugar, Antonio Sánchez Ruiz, subdirector del curso, que agradeció la asistencia y explicó los fines y metodologías de este curso sobre regionalismo. A continuación pronunció un discurso el delegado nacional de Provincias, quien manifestó: «La Delegación Nacional de Provincias no pretende otra cosa que la convocatoria de este curso que contribuir a centrar la cuestión del hecho regional dando respuestas a un tema que no obstante ser natural, se hace tan complejo al politizarse, al extremar posiciones, a la radicalización de los criterios, evitando el entendimiento y la solución del propio problema». Se refirió después a la declaración programática del nuevo Gobierno y a la importancia que da al hecho regional, en línea con lo manifestado en el testamento político de Franco y en el primer mensaje de la Corona, y dijo también: «Estimo que una nación unida desde hace cinco siglos, haciendo historia enriquecedora del mundo, no puede permitirse el lujo y el pecado de plantearse siquiera sea por algunas minorías, la autonomía, la independencia, la desmembración, el separatismo o la federalización». El señor Pérez Tahoces se refirió también al problema planteado por el desequilibrio regional y dijo: «No cabe duda que la transformación de la sociedad española demanda una ordenación del territorio dentro de esa regionalización que hay que estudiar. Y no cabe duda que esa ordenación ha de hacerse para buscar una distribución justa entre todos los españoles, de la riqueza de los bienes nacionales, a cuya consecución todos contribuimos. Por ello, a la precisa y conveniente exaltación de los valores regionales, hay que añadir como consigna de urgencia que el equilibrio de las comarcas, las provincias y las regiones, debe conseguirse cuanto antes, o al menos, a ese objetivo ha de orientarse con carácter prioritario cualesquiera política de planificación económica».

VIDA OFICIAL

COMERCIO EXAMINA LAS RELACIONES CON ESTADOS UNIDOS

MADRID, 20. (Aifil). — El ministro de Comercio, José Llado y Fernández Urrutia, viajará el próximo día 24 a Estados Unidos, donde se reunirá con los representantes comerciales españoles en aquel país, con el que España mantiene los mayores déficits comerciales.

El señor Llado se reunirá, también durante su estancia en Estados Unidos, con los consejeros del Ministerio de Comercio, que están radicados en distintas grandes ciudades de aquel país.

AUDIENCIAS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

MADRID, 20. (Pyresa). El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez González, ha recibido esta mañana en despacho al ministro de Marina, almirante Gabriel Pita del Veiga; al ministro del Aire, teniente general Carlos Franco Iribarnegaray, y al ministro de la Vivienda, Francisco Lozano Vicente.

Posteriormente, el señor Suárez González recibió la visita del consejero de administración de la compañía «United States Steel», a quienes acompañaba el ministro de Industria, Carlos Pérez de Bricio.

PRESENTACION DE DE CREDENCIALES

MADRID, 20. (Cifra). En el Palacio Real, con el ceremonial acostumbrado, se celebró esta mañana la presentación de cartas credenciales de Su Majestad el Rey de los señores Félix Mba, Mogens Wan Bel-Petersen y Ma-Mu-Ming, embajadores extraordinarios y plenipotenciarios de Gabón, Dinamarca y República Popular China, respectivamente.

Tras hacer entrega de sus credenciales, los embajadores conversaron con el Rey. En la entrevista estuvo presente el ministro de Asuntos Exteriores.

CRONICA DE MADRID

En otros tiempos, y aun creo que en estos, en el ámbito de una clase social superviviente, era de uso la presentación de la niña de la casa en sociedad. A la jovencita se le hacía o se le compraba un traje largo con encajes y se organizaba una fiesta con baile y todo en el salón familiar para presentarla, vestida, a todos los que ya la conocían vestida de corto. Era un rito que a la moza la tenía ilusionad, nerviosa y como fuera de sí. Algo parecido debían sentir los camaristas medievales al ser armados formalmente caballeros.

Ahora, las presentaciones son de otra clase. Hoy se presenta en sociedad un grupo político, un plan de reforma, un proyecto de regadío, un esquema de cualquier cosa, un jugador de fútbol, y con suerte, un libro. Es decir, cosas que no visten galas vaporosas ni se casan después con el lucido pimpollo de una familia amiga.

Viene a cuento todo esto de una presentación hecha en Madrid, que al menos ha tenido la virtud de ser original. Se trata de una camisetita. No de una camiseta corriente, sino especial, y hasta diría, que combativa. Es de color azul oscuro y lleva una inscripción que reza así: «Taxi para el que lo trabaja». La vestirán los taxistas asalariados —atención, no confundir con los taxistas propietarios— en la manifestación preparada para el día 21 en la plaza de Las Ventas, y si es verdad que deja algo porque desear en materia de elegancia indumentaria, también es cierto que no se le puede pedir más a su intención reivindicativa. Al presentarla en sociedad, sus inventores han destacado la escueta sencillez del texto. Tras el acto inaugural de la camisetita en la plaza de Las Ventas, los taxistas asalariados la llevarán puesta «no menos de dos meses», a fin de que todos los usuarios de taxis tomen nota de su protesta.

En definitiva y en pocas palabras, lo que los taxistas asalariados quieren es que el vehículo de alquiler en el que pasan doce o catorce horas diarias en medio de una circulación endiablada, sea suyo y no de un caballero influyente en la oficina municipal donde se conceden las licencias y que gracias a los beneficios que le proporciona los taxis trabajados por otros lo pasa de primera con café, copa y puro y si es una propietaria, que también las hay, echada en una hamaca, con el gato en el regazo, abanicándose con un pay-pay.

Ciertamente, no parece excesiva la pretensión de los taxistas asalariados. Simplemente, licencia para trabajar su propio taxi y no el de otro. Algunas peticiones complementarias —carburante más barato y exenciones fiscales— ya no son tan justas. En todo caso, ánimo. Es de sobra sabido que los taxistas asalariados unidos, y más si endosan sobria camiseta reivindicadora, jamás serán vencidos.

Al fin, el ayuntamiento de la capital se ha decidido a elaborar un catálogo del patrimonio urbano, histórico y artístico. Esto es, a señalar todo aquello que debe de ser conservado y cuidado o, en otras palabras, puesto fuera de la capacidad de los especuladores del suelo ciudadano. Lo que asombra de verdad de este asunto es que no existiera tal catálogo o relación de lugares intocables por su valor histórico, artístico o sencillamente sentimental. Se ve que a los alcaldes de la corte no les quitaba el sueño el ruido de la piqueta en muros que cobijaron a nuestros grandes escritores y artistas. ¿Qué queda de Lope de Vega, qué de Quevedo, qué de Moratín, de Galdós e incluso de Baroja? ¿Qué decir de una ciudad que contempló impasible, a través de los años, la degradación del más importante de sus museos, el de Prado?

Bien venido, pues, aunque sea tarde, el catálogo de cosas intocables. Toda la prisa que se den sus compiladores, será poca.

Conté días atrás las desventuras del concejal don Julio Llantada, traslado forzoso por el señor alcalde de la presidencia de la junta municipal San Blas-Hortaleza a la del distrito de Mediodía. Tan mal le sentó el cambio, que decidió encerrarse con un grupo de vecinos en los locales de la junta municipal de San Blas-Hortaleza hasta que don Juan de Arespacochaga revocara su decisión y fuera en persona a confirmarlo en su viejo puesto. Pero no ha sido así, y el señor Llantada, tras unos días de encierro, afectado seriamente por la alta tensión ambiental y por la incertidumbre, cayó en postoración y desmayo y ha tenido que ser llevado a una clínica, donde sigue, aislado y asistido por los médicos, a la hora de redactar estas líneas. Enfermo el capitán y sin noticias precisas de su estado, ¿qué harán sus aguerriadas huesas de San Blas-Hortaleza? (PYRESA).

Alberto CRESPO



¿SE LE CAE EL CABELLO? UD. PUEDE EVITARLO! ¿TIENE CASPA O GRASA? UD. PUEDE ELIMINARLA!

Solicítelo contra reembolso a su precio de 398 pesetas, más 95 pesetas por gastos de embalaje y franqueo. METODO SANCHEZ-LAFUENTE «Higiene y Conservación del Cabello» Este METODO está inscrito en el Registro de la Propiedad Intelectual de la República Argentina. En España, con Depósito Legal MU-159-1960. También con Dirección Facultativa 15 años de éxitos en España y en el extranjero C/. PINTOR VILLACIS, 4 (frente a Correos) Teléfono 21 51 63 MURCIA C. S. 231 C.